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【開催日】 令和３年２月２４日 

【開催場所】 第２委員会室 

【開会・散会時間】 午前１０時４０分～午後２時５５分 

【出席委員】 

分 科 会 長 大 井 淳一朗 副分科会長 水 津   治 

委 員 河 﨑 平 男 委 員 杉 本 保 喜 

委 員 松 尾 数 則 委 員 矢 田 松 夫 

委 員 吉 永 美 子   

【欠席委員】 なし 

【委員外出席議員等】 なし 

【執行部出席者】 

副 市 長 古 川 博 三   

市 民 部 長 川 﨑 浩 美 市民部次長兼市民活動推進課長 木 村 清次郎 

市 民 課 長 亀 﨑 芳 江 市 民 課 主 幹 安 部 亜希子 

市民課住民係長 佐 藤 喜 寛 市民課戸籍係長 別 府 奈緒美 

文化スポーツ推進課長 石 田 恵 子 文化スポーツ推進課課長補佐 南 部   聡 

文化スポーツ推進課スポーツ推進係長 三 浦   裕 文化スポーツ推進課文化振興係長  丸 田 佳代子 

環 境 課 長 河 上 雄 治 環 境 課 主 幹 湯 淺   隆 

環境課環境政策係長 原 野 浩 一 環境衛生センター所長 井 上 正 満 

環境衛生センター主任 松 尾 勝 義 生 活 安 全 課 長 木 本 順 二 

生活安全課主幹兼空き家対策室長 山 本 満 康 生活安全課防犯交通係長 中 野   朋 

市民活動推進課主査兼市民活動係長 中 村 扶実子   

山陽総合事務所長 篠 原 正 裕   

福 祉 部 長 兼 本 裕 子 福祉部次長兼社会福祉課長 岩 佐 清 彦 

福祉部次長兼健康増進課長 尾 山 貴 子 子育て支援課長 長 井 由美子 

子育て支援課主幹 別 府 隆 行 子育て支援課主査兼保育係長 野 村   豪 

子育て支援課子育て支援係長 西 村 真 愛 障 害 福 祉 課 長 岡 村 敦 子 

障害福祉課課長補佐 松 本 啓 嗣 障害福祉課障害福祉係長 三 隅 貴 恵 

国 保 年 金 課 長 梅 田 智 幸 国保年金課課長補佐 石 橋 啓 介 

社会福祉課課長補佐 増 冨 久 之 社会福祉課主査兼生活保護係長 壹 岐 雅 紀 

社会福祉課主査兼地域福祉係長 須 子 幸一郎 健康増進課課長補佐兼健康増進係長 大 海 弘 美 

健康増進課主査兼健康管理係長 林   善 行 健康増進課健康増進係長（母子担当） 古 谷 直 美 

健康増進課健康増進係長(成人担当)  山 本 真由実   

【事務局出席者】 
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事 務 局 長  尾 山 邦 彦 事 務 局 主 査 島 津 克 則 

【付議事項】 

１ 議案第１号 令和２年度山陽小野田市一般会計補正予算（第１９回） 

について 

 

 

午前１０時４０分 開会 

 

 

大井淳一朗分科会長 ただいまより一般会計民生福祉分科会を始めます。議案

第１号、令和２年度山陽小野田市一般会計補正予算（第１９回）につい

ての審査を行いますので、分科会運営に御協力ください。まず審査番号

①として、衛生費関係の説明を求めたいと思います。 

 

尾山福祉部次長兼健康増進課長 令和２年度山陽小野田市一般会計補正予算

（第１９回）、健康増進課分について説明します。３８、３９ページを

お開きください。４款１項１目１１節の医薬材料費１２２万円の減額は、

急患診療所事業の決算を見込んでの減額です。その主な理由としまして

は、新型コロナウイルス感染症の影響により、急患診療所の利用者が減

少したこと及びインフルエンザが流行しなかったことにより医薬材料費

の使用が減となっているものです。患者数に関しましては、１月末現在

の実績で前年度と比較すると約６０％の減となっております。１３節委

託料のうち、妊婦健康診査委託料５５３万６，０００円の減額も決算を

見込んで減額するものです。その主な理由としましては、妊婦健康診査

において、当初見込みより妊娠届出数が減少し、それに伴い健診対象者

も減少したことによるものです。同じく、１３節委託料のうち、急患診

療所委託料２２０万円の減額は、令和２年５月１８日から６月２０日ま

で急患診療所を休止し、発熱外来を実施した期間分の減額によるもので

す。この事業に関する歳入の補正については１６、１７ページをお開き

ください。１４款１項３目１節衛生費使用料、急患診療所診察料１，６

００万円の減額は、先ほど説明しましたとおり、患者数の減少に伴い、

実績を見込んで減額するものです。３８、３９ページにお戻りください。

４款１項１目１９節負担金、補助及び交付金のうち、病院事業負担金７

４７万円の増額分は、一次救急に係る負担金の増及び空床保障の単価等

の増や医療機器に関する保守費用の増により増額となったことによるも
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のです。次に病院事業補助金１５２万５，０００円の減額は、新型コロ

ナウイルス感染症等の影響で、医師等の学会参加や看護師の研修費など

の減少によるものです。これら補正は、いずれも基準内繰出の補正とな

ります。４０、４１ページをお開きください。４款１項２目１３節委託

料のうち、予防接種委託料１，５０５万４，０００円の減額は、決算を

見込んで減額するものです。主な原因は、子どもの減少によるものです。

その下の健康診査委託料５５０万円の減額は、決算を見込んでの減額で

す。主な理由としましては、新型コロナウイルス感染症の影響により６

月、７月に予定していた総合健診を中止にしたこと、また、その後実施

した集団健診についても３密対策を強化するため、受診者数の制限を設

けての実施となったため、健診受診者が減少したことによるものです。

この事業に伴う歳入につきましては２２、２３ページを御覧ください。

２１款４項２目４節衛生費雑入、検診受益者負担金７０万円の減額は、

受診者の減少を見込んでの減額です。４０、４１ページにお戻りくださ

い。４款１項２目２３節償還金、利子及び割引料１２４万９，０００円

の増額は、風しん抗体検査事業に関する過年度償還金です。説明は以上

です。御審査のほどよろしくお願いします。 

 

河上環境課長 議案第１号、令和２年度山陽小野田市一般会計補正予算（第１

９回）の環境課分について御説明します。まず、歳出について御説明を

させていただきます。補正予算書３８ページから３９ページをお開きく

ださい。４款衛生費、１項保健衛生費、１目保健衛生総務費、１９節負

担金、補助及び交付金、水道事業負担金９万円の減額は、上水会計への

児童手当負担金、当初予算３３３万４，０００円を決算見込みにより９

万円減額し、３２４万４，０００円とするものです。同節、水道事業補

助金３，０００円の増額は、鋳物師屋・西山簡易水道施設と上水道の統

合事業企業債利息相当額の決算見込みによるものです。４０ページから

４１ページをお開きください。同款、同項、同目、２４節投資及び出資

金９万４，０００円の減額は、上水道統合事業設計費及び用地代金等の

企業債償還元金相当額、当初予算８２万７，０００円を決算見込みによ

りに１９万３，０００円減額した６３万４，０００円とし、また簡易水

道統合に伴うポンプ設備設置及び送水管新設工事費１億２，７０９万９，

０００円のうち、起債対象額１億２,７００万円を除いた起債対象外部分

の９万９，０００円を増額し、減額部分と増額部分を合わせた金額９万

４，０００円を減額し、７３万３，０００円とするものです。４２ペー
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ジから４３ページをお開きください。同款、２項清掃費、１目清掃総務

費２から４節及び１９節は人事異動に伴う調整で、うち３節職員手当等 

時間外勤務手当６０万円の増額は、１月の大雪に伴う時間外勤務の増加

による増額です。同款、同項、２目塵芥処理費、１３節委託料、焼却灰

運送委託料６０万３，０００円の減額及び焼却灰処理委託料６４４万１，

０００円の減額は、リサイクルを目的とした、環境衛生センターで排出

される焼却灰のセメント原料化事業に伴う運送委託料及び処理委託料の

決算見込みによる減額です。続いて歳入について御説明します。２２ペ

ージから２３ページをお開きください。２１款諸収入、４項雑入、２目

雑入、４節衛生費雑入、リサイクル事業収益金１，８７０万円の減額は、

資源ごみの売却単価の大幅な減額に伴う収益金の決算見込みによる減額

です。本日、お配りしました資料を御覧ください。資料表面の１ページ

は、入札により決定した資源ごみの売却単価表となります。ほぼ、いず

れの種別の資源ごみ単価が減額傾向にありますが、特に大幅に減額して

いる種別は、スチール１００キログラム当たりの単価が令和元年度１万

９，９００円に対して令和２年度１万４，５００円で５，５００円の減

額、発泡スチロールが５万３，５００円に対して１万２，０００円で４

万１，０００円の減額となっております。この原因としましては、国内

外の情勢の変化により、資源ごみの需要が減少したことによるものと思

われます。資料裏面の２ページを御覧ください。この表は、１ページの

単価を基に売却した重量と収益金の推移を表したものです。単価の減額

に伴い、それぞれの種別の資源ごみの収益金が減額することが予測され、

これらの状況を鑑み、事業収益金を減額補正するものです。４２ページ

から４３ページにお戻りください。当収益金の減額補正に伴い、４款衛

生費、２項清掃費、２目塵芥処理費の財源の特定財源の諸収入を同額の

１，８７０万円の減額、同款、同項、同目、１３節委託料７０４万４，

０００円の減額分を差し引いた１，１６５万６，０００円を一般財源と

して増額します。続きまして、繰越明許費補正について御説明します。

６ページをお開きください。４款衛生費、２項清掃費、環境衛生センタ

ー運転発注支援業務５９０万４，０００円は、環境衛生センターの安定

的な運営と施設の長寿命化を図るため、長期包括運転管理業務の発注支

援業務として令和元年度から今年度の２か年事業として進めてまいりま

したが、新型コロナウイルスの拡大により、当業務受託コンサルティン

グ会社との協議、調整がスムーズに行えず、内容を精査する期間が不足

したため、業務契約期間を延長せざるを得ない状況となりました。その
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ため、長期包括運転管理業務の導入を令和４年４月に変更し、令和３年

度に受託業者募集開始予定で考えております。なお、本発注支援業務は、

令和元年度に入札で受託者を決定し、契約金額８２５万円のうち、令和

元年度分２３４万６，３００円は支払済みでありまして、契約期間延長

に伴う委託料の増額はないことから、残りの５９０万３，７００円を令

和３年度に繰り越すものです。同款、同項一般廃棄物焼却施設補修事業

４，７６６万３，０００円は、令和２年１２月議会で環境衛生センター

の１、２号炉内耐火物補修等、緊急修繕４件分として４，８７０万８，

０００円を増額補正させていただいたところですが、今年初めからの新

型コロナウイルスの急速な感染拡大の影響により、施工材料及び作業員

の手配がスムーズに行えず、年度内の施工完了が困難となりました。し

たがいまして、緊急修繕４件のうち、年度内に施工完了可能なごみクレ

ーントルクモーター交換の１０４万５，０００円を除く、１、２号炉内

耐火物補修３，９８５万３，０００円、２号炉灰冷却装置レール取替５

２０万３，０００円、２号ホッパ修理２６０万７，０００円、合計４，

７６６万３，０００円を繰り越すものです。以上です。御審査のほどよ

ろしくお願いします。 

 

大井淳一朗分科会長 審査番号①についての説明を受けました。ページを追っ

て進めていきたいと思います。まず３８ページ、３９ページです。保健

衛生費関係ですが、よろしいですか。 

 

吉永美子委員 この妊婦健康診査委託料というのは、妊娠届が減であったとい

うお話があったというふうに認識しておりますが、見込みをどの程度さ

れて、現実にはどうなったのかというのを具体的に教えていただけます

か。 

 

古谷健康増進課健康増進係長（母子担当） 妊娠届出の見込み数ですけど、年

度の当初は、過去３年間の妊娠届出数の平均値に１０を加えたもので算

出しておりまして、今年度は４３０人を見込んでおりました。実際には、

令和２年の１２月末時点で、実績が２５７件ということで、少なくなっ

ております。それに合わせて、１月から３月までの見込み数等で減額を

するように算出しております。 

 

吉永美子委員 １月から３月の分の見込みということは、現実には４３０人と
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見込んでいたのが、何人という想定で、５５３万６，０００円というの

が減になるんでしょうか。 

 

古谷健康増進課健康増進係長（母子担当） 令和３年度の見込み数ということ

で、３８９件の妊娠届出数があるのではないかと見込みまして、計算し

ております。 

 

吉永美子委員 将来の子育て支援策等にも関連してくることですが、これは例

年下がってきているという実態が今ございますか。 

 

古谷健康増進課健康増進係長（母子担当） 令和元年の１２月末までと、令和

２年１２月末までの妊娠届出数を比べてみますと、令和元年１２月末の

実績が２６８件で、先ほど申しましたが令和２年１２月末が２５７件で

１１件減ということなので、昨年と比較するとそこまで減少はしていな

いんですが、やはり出産される年齢の方が年々減っておりますので、妊

娠届出数は減っていくと考えております。 

 

大井淳一朗分科会長 そのほか、よろしいですか。（「はい」と呼ぶ者あり）

３８ページ、３９ページは以上とします。続きまして、４０ページ、４

１ページですが、保健衛生費に絞って。もちろん新型コロナウイルス対

策費はのけて、皆さんのほうで、よろしいですか。 

 

吉永美子委員 予防接種委託料ということで、これは決算を見込み、また子ど

も数の減ということがあったんですが、受けていない子が増えていると

いう実態はなく、子どもの数が減っているということだけなのか、せっ

かくなので子どもの数がどういうふうに減少しているのか、お知らせく

ださい。妊娠とリンクしますから、減っているのは分かりますが。 

 

尾山福祉部次長兼健康増進課長 子ども数についてですが、昨年から今年にか

けては、概数で持っている数字でいけば１２名の減。ただ、その前の年

が６３名の減となっております。ですから、予防接種の対象年齢で考え

たときには、前年度の減のほうが少し太いのではというふうに考えてお

りますのと、あともう一つ、先ほど説明に加えておりませんでしたが、

今年少し予定より減ったのが、高齢者の肺炎球菌ワクチンです。やはり

ちょっと受診控えというような影響もあって、インフルエンザだけは伸



7 

 

びたんですけれども、それ以外が少し伸び悩んでいるというところです。 

 

吉永美子委員 子ども数減と言われたけれども、予防接種を受けていないとい

う、そこが減っているということはないでしょうかということもお聞き

しましたので、お願いします。 

 

大海健康増進課課長補佐兼健康増進係長 予防接種の受診率につきましては、

大幅には減少しておりません。コロナウイルスが流行った当初につきま

しては、接種控えというところを心配されておりましたが、その後、厚

労省からも、積極的に接種するようにということでしたので、その辺り

をしっかり周知している段階です。それによって、接種率は減少してな

いというふうに認識しております。 

 

大井淳一朗分科会長 そのほか、よろしいですか。（「はい」と呼ぶ者あり）

続きまして、清掃費に入りましょう。４０ページ、４１ページの下のほ

うからです。衛生清掃費です。いかがですか。ちょっと気になるのが、

結局さっき諸収入で減額して、委託料がいろいろな影響で減った分を、

差額を一般財源で見るということなんですが、たまたま７０４万円の減

額はあったんですが、この諸収入の減が今後も続くのかなと思うんです

が、この動向とかを読めますか。 

 

河上環境課長 これはなかなか難しいかというふうには考えております。昨今

諸外国でプラスチック類の輸入を停止するとかいった情勢にありますの

で、売払いの金額等が上がるというのはなかなか難しいのかなというふ

うには考えております。 

 

大井淳一朗分科会長 新年度予算をまだ見きれていないんですが、今回、その

辺の減額も見込んだ上で、塵芥処理費の焼却灰等の処理委託料の財源と

なると思うんですが、これについては計算した上で予算組みされている

ということでよろしいですか。 

 

河上環境課長 来年度予算につきましても、今年度の補正後の金額を基に算出

をしているところです。 

 

大井淳一朗分科会長 そのほか。清掃費はよろしいですか。（「はい」と呼ぶ
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者あり）それでは以上とします。審査番号①は以上としまして、１５分

から再開します。大変失礼しました。審査番号①を閉じると言ったんで

すけれども、繰越明許もありますし、先ほどの資源ごみの単価について、

特定財源ではありますが、この資料に基づいての質疑をしたいというこ

ともありますので、先ほど頂きました資料の質疑をまずしていただいて、

それから繰越明許を審査したいと思います。 

 

吉永美子委員 せっかく出していただいた資料の中で、スチールと発泡スチロ

ールというお話があって、６月以降、１２月になるとどんと上がってい

るので、予算的なことが変わっていくでしょうけど、これは需要の減と

いうところがあって、逆に需要が増えているというふうに、６か月の間

にポンと伸びているということは、そういうふうに認識をしていいんで

しょうか。今後、上がっていくと思っていいんでしょうか。 

 

河上環境課長 先ほど申し上げましたように、この動向はなかなか読みにくい

ところがございます。この単価につきましては入札、あるいは金額が低

いものにつきましては、対象業者の見積り合わせによって決定させてい

ただいているところで、その機業者さんに需要があれば高くなると思い

ますし、需要がなければ安くなるというような感じであろうというふう

に思います。いずれにしても、なかなか読みにくいというような状況だ

というふうに考えております。 

 

吉永美子委員 何が聞きたかったかというと、国内外と言われたので、国外で

の今の状況というのは、認識がどのようにあるかというところも含めて

お聞きしたいんです。関係ないですかね。 

 

河上環境課長 なかなかこちらで把握するというのは難しいところですけれど

も、先ほど申し上げましたように、１２月の時点では上がっている部分

はありますけれども、どちらかというと減額傾向にあるので、なかなか

需要が高まっていくというのは、現在のところは難しいのかなというふ

うには見込んではおります。 

 

大井淳一朗分科会長 それでは、続きまして６ページの繰越明許です。 

 

松尾数則委員 かなりの額が繰越明許になっているんですが、実際、現在の操
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業について何か問題が起きているということはないわけですね。 

 

河上環境課長 直接的な運営管理について、大きな支障は出ていないような状

況でありますけれども、綱渡りといいますか、厳しい状況が続いている

のは間違いない感じです。できるだけ早めに修繕をさせていただきたい

というふうには考えておりますが、先ほど申し上げましたように、業者

の人夫に関わるもの、それから材料費等がなかなか手に入らないという

ような状況なので、やむを得ない状況ながら、早急に対応していただく

ようなお願いはさせていただいているところです。 

 

松尾数則委員 大体状況は分かっていたんですけれど、何とかしたいというの

は、マンパワーで何とかしたいとかいった意味なんですか。そこにおら

れる方に負担が掛かるとかいうことではない。ほかに何か特別な手段が

あるんでしょうか。 

 

河上環境課長 マンパワーでどうこうということはありません。これが完全に

壊れたということであるならば、完全に機能が停止してしまうというよ

うな状況となってしまいますので、それは防ぎたいというような思いで

対応しております。 

 

吉永美子委員 以前写真を見せていただいた中で、大きな木が突き刺さってい

て、飛び出していたというのがありましたよね。違いますか、私の認識

違いでしょうか。 

 

河上環境課長 投入ホッパが腐食して、そこの隙間からごみが少しあふれ出て

いるというような状況の写真ではなかったかと思います。 

 

吉永美子委員 よく分からないので教えてください。４件出たうち、１件以外

は繰り越していくという話でしたね。あんなにひどい状況でどうされて

いるのかとちょっと心配していたというか、気になっていたんですけど、

あの状態というのは出された方に原因というか、責任というか、そうい

うことがあるんではないということでしょうか。何が言いたいかという

と、出していただく方に、こういうふうにしてほしいというのを場合に

よっては出していかないといけない、発信しなければいけないというと

ころがあると思ったので、聞かせていただきました。これは問題ないと
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いうことですか。出された方です。 

 

河上環境課長 今は分別したり、あるいは木の長さを調整していただいたり、

市民の方々に大変御苦労をお掛けしながら御協力を頂いているところで

す。大きな問題はないということでありますけれども、全く問題がない

わけではなく、燃えるごみの中に金属が入っていたり、そういったこと

がありますので、燃えるごみの分別は、今後もしっかり徹底していただ

ければというふうには考えておりますし、私どもとしましても、周知活

動等を充実させていきたいなというふうには考えております。 

 

吉永美子委員 最後にしますが、せっかくごみカレンダーとかを出しておられ

たりしているので、こういう実態でございますとかで、更に発信をして

いただけたらと思いますので、よろしくお願いします。 

 

大井淳一朗分科会長 繰越明許もよろしいですね。（「はい」と呼ぶ者あり）

それでは次の職員が来ていますので、入替え後、直ちに再開したいと思

います。 

 

（執行部入替え） 

 

大井淳一朗分科会長 それでは再開します。審査番号②の説明を受けたいと思

います。 

 

木本生活安全課長 補正予算書２８、２９ページをお開きください。２款総務

費、１項総務管理費、１９目自治会活動推進費、１９節負担金、補助及

び交付金のうち防犯外灯設置補助金について３００万円を減額するもの

です。主な減額理由としましては、自治会等が市に申請する防犯外灯の

ＬＥＤ新設申請件数、修理申請件数と蛍光灯防犯外灯をＬＥＤ防犯外灯

に交換するＬＥＤ灯化促進分の申請件数が、当初見込んでいた件数より

減少したことによるものです。生活安全課分は以上です。 

 

木村市民部次長兼市民活動推進課長 それでは、市民活動推進課分を説明させ

ていただきます。補正予算書の歳出２８、２９ページをお開きください。 

２款総務費、１項総務管理費、１９目自治会活動推進費、１９節負担金、

補助及び交付金の自治会事務費補助金２００万円の減額は、自治会事務



11 

 

費のこれまでの交付実績を勘案し、当初予算６，２５０万円から決算見

込みを６，０５０万円とするものです。次に、その下の２０目市民活動

推進費、１９節負担金、補助及び交付金の諸行事補助金２１４万５，０

００円の減額は、地域振興と交流促進を目的にイベントに係る経費の一

部を補助していますが、新型コロナウイルス感染拡大の影響により、多

数のイベントが中止になったため、その実績を考慮し、当初予算２４４

万円から決算見込みを２９万５，０００円とするものです。説明は以上

です。御審議のほど、よろしくお願いします。 

 

石田文化スポーツ推進課長 文化スポーツ推進課分を説明します。補正を行う

目ごとに、歳出、歳入の順に御説明します。予算書２８ページ、２９ペ

ージをお開きください。まず、２款総務費、１項総務管理費、２１目文

化振興費についてですが、８節報償費より報償金を５０万２，０００円

減額しております。これは、新型コロナウイルス感染拡大に伴い、施設

等に出向いてのコンサート等を行うアウトリーチ事業が中止となったこ

とにより、報償金を減額するものです。次に、１１節需用費ですが、消

耗品費を１万円増額しております。これは、市民の方から毎年１２月に

開催しております山陽小野田少年少女合唱祭の支援に活用してほしいと

いう１万円の指定寄附がありましたので、この合唱祭で使用する消耗品

購入費として１万円増額しております。続いて１３節委託料ですが、広

報物作成業務委託料を２０万円、公演業務委託料を４０万円、舞台業務

委託料を１０万円、合計７０万円を減額するものです。これは、今年度

実施予定であった「かるたフォーラム」が新型コロナウイルス感染拡大

の影響により来年度へ延期となったための減額となります。次に、１８

節備品購入費ですが、庁用器具費を２９４万１，０００円減額しており

ます。これは、山口ゆめ回廊博覧会で使用するガラス作品の展示台購入

に係る入札減によるものです。この２１目文化振興費の補正額に係る歳

入部分について御説明します。予算書１６ページ、１７ページをお開き

ください。１５款国庫支出金、２項国庫補助金、１目総務費国庫補助金

について、地方創生推進交付金を１８２万１，０００円減額しておりま

すが、これは先ほど御説明した「かるたフォーラム」の延期、山口ゆめ

回廊博覧会でのガラス作品の展示台の入札減に係るものになります。次

に、予算書２０ページ、２１ページをお開きください。１８款寄附金、

１項寄附金、４目総務費寄附金について、３５万４，０００円のうち、

１万円増額しております。これは、先ほど御説明しました特定寄附に係
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るものになります。予算書２８ページ、２９ページをお開きください。

次に、２２目市民館費についてですが、１１節需用費より、光熱水費を

２８０万円減額しております。これは、新型コロナウイルス感染拡大に

伴い、施設の休館や利用制限等による影響により、貸館業務が例年より

減少していることに伴う光熱水費の減額になります。この２２目市民館

費の補正額に係る歳入部分について御説明します。予算書１６ページ、

１７ページをお開きください。１４款使用料及び手数料、１項使用料、

１目総務使用料について、市民館使用料を３８７万２，０００円減額し

ております。これは、先ほどの光熱水費の減額理由にもありましたが、

貸館業務の減少による使用料の減額になります。予算書２８ページ、２

９ページをお開きください。２３目文化会館費について、１１節需用費

より、光熱水費を２００万円減額しますが、これも先ほどの２２目市民

館費と同様に貸館業務の減少に伴う光熱水費の減額となります。この文

化会館費の補正額に係る歳入部分について御説明します。予算書１６ペ

ージ、１７ページをお開きください。１４款使用料及び手数料、１項使

用料、１目総務使用料について、文化会館使用料５８３万円減額してお

りますが、これも市民館同様、貸館業務の減少によるものです。予算書

２８ページ、２９ページをお開きください。２５目スポーツ振興費につ

いて、１節報酬より、委員報酬を６１万６，０００円減額するものです。

これは、新型コロナウイルスの感染拡大の影響により、会議等の開催回

数が減少したことによる減額になります。予算書３０、３１ページをお

開きください。１９節負担金、補助及び交付金について、各種大会出場

費補助金を６０万円減額しております。これも新型コロナウイルスの感

染拡大の影響により、様々な大会が中止となったことによる減額となり

ます。このスポーツ振興費に係る特定財源はございません。説明は以上

です。御審査のほど、よろしくお願いします。 

 

亀﨑市民課長 市民課関係分について御説明します。３２ページ、３３ページ

をお開きください。２款総務費、３項戸籍住民基本台帳費、１目戸籍住

民基本台帳費、１３節委託料、設備保守委託料６７９万８，０００円の

減額につきましては、コンビニ交付システムの保守委託料に関する経費

を重複して計上しておりましたので、減額するものです。システム改修

委託料１，１６１万６，０００円の減額は、デジタル手続法に係る戸籍

システムと住民基本台帳システムの改修費用の減によるものです。国か

らシステム改修事業に伴う詳細が示されたこと等により、システム改修
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の内容を精査したことから、減額するものです。１４節使用料及び賃借

料、機械器具借上料２０５万９，０００円の減額は、マイナンバーカー

ドの申請、交付事務等に必要な統合端末等について、１年間分の経費を

計上していましたが、出張申請や休日窓口の開設等の新たな体制の検討

等があり、統合端末の設置時期が遅れたことから、不要となったリース

料を減額するものです。１８節備品購入費、庁用器具費１２１万円の増

額は、マイナンバーカードの印字プリンタの購入経費です。現在、市民

窓口課で使用しているものは、経年劣化により作動が不安定な状況にあ

ります。このため、新たに印字プリンタを購入するため、増額するもの

です。１９節負担金、補助及び交付金、地方公共団体情報システム機構

交付金１,２７３万４０００円の増額は、地方公共団体情報システム機構

に対する事務費負担金の額の増額変更に伴い、不足する１,５４８万４，

０００円を増額するとともに、コンビニ交付に係る事務費負担金２７５

万円を重複計上しておりましたので減額するものです。続きまして、歳

入につきましては、１６ページ、１７ページをお開きください。１５款

国庫支出金、２項国庫補助金、１目総務費国庫補助金、１節総務管理費

国庫補助金、社会保障費・税番号制度システム整備費５２６万２，００

０円の増額は、デジタル手続法に係るシステム整備費用の補助額が明示

されたこと等による増額です。個人番号カード交付事業費補助金 １，

５４８万４，０００円は、先ほど御説明しました事業費の補助額が１０

分の１０であるため、歳出の交付金増額に伴い、補助金も増額するもの

です。個人番号カード交付事務費補助金２７万６，０００円の増額は、

先ほど御説明しましたプリンタ―購入費用について、国から１０分の１

０補助されることによる増額と、マイナンバーカード交付等に必要な統

合端末のリース料の変更による減額です。以上で説明を終わります。御

審議のほど、よろしくお願いします。  

  

大井淳一朗分科会長 市民部の説明を頂きました。２８ページ、２９ページか

らページを追って進めていきたいと思います。まず自治会活動とか市民

活動とかに絞りましょう。自治会関係です。 

 

矢田松夫委員 防犯外灯の設置の関係ですけれど、途中で２次募集を２００灯

されましたよね。このときは制限なしで、ウエルカムで幾らでも申込み

があったら、なんぼでもしますよという内容だったんですが、それが見

事に外れたという解釈でいいんですかね。そうなると、ほとんどＬＥＤ
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が普及して、今後の新年度予算も含めて、計画の見直しをされるときで

はないかと思うんですが、その辺の考えはどうですか。 

 

木本生活安全課長 ＬＥＤ防犯外灯の灯化促進分についての御質問だったと思

いますけれども、この灯化促進分の申請件数につきましては、設置する

自治会により差がありまして、既に自治会内の全ての防犯外灯をＬＥＤ

灯にしている自治会がありますし、また、計画的に年間数灯ずつＬＥＤ

を設置するというところもあります。また、現在使用している蛍光灯の

防犯外灯の故障が生じた時点で、ＬＥＤ灯に交換するという自治会もあ

ります。ＬＥＤ灯の数としては少しずつ上昇してきているんですけれど

も、昨年度から申請件数が急激に減少しております。今年度につきまし

ては、コロナウイルス感染症の拡大防止対策ということで、総会が開催

されていない自治会もあると伺っておりますので、その辺の影響で減少

しているのではないかとも思います。ＬＥＤ灯化がここで頭打ちかとい

ったら、少しずつは伸びていく。ただ、急激には伸びないのかなという

ふうに思っております。 

 

矢田松夫委員 回答がよう分からなかった。ぐるぐるぐるぐる回って、最後は

よう分からなかったんだけど、結局、自治会に防犯外灯がありますけど、

そのうちＬＥＤは何本ですか。それと蛍光灯は何本ですかと調査したら、

ＬＥＤを設置した本数が分かるよね。残りが蛍光灯じゃあね。そうした

ら、その蛍光灯をＬＥＤに替える仕事なんだから、故障は別ですよ、大

体の予算が組めるんじゃないかと僕は最初に言うたから、これは新年度

予算でも数字が出てくると思うんだけど、今回の場合は、減額したのは

見込み違いだったと。これはコロナに関係あるんかね。コロナに関係な

く、外灯はつくし、必要だと思うんですけど、コロナがあるからといっ

て、そんなにコロナに引っ付けなくてもいいと思うんです。結局、見込

み違いだったということなら分かるけどね。そういうふうに思うんだけ

ど、どうなんすかね。２次募集まですることなかったんじゃないかと私

はそう思うんです。 

 

木本生活安全課長 コロナの影響というのが、要するに自治会の総会が開かれ

なくて、年間の計画なり、予算なりを審議されていると思うんですけど

も、そういうことがなかなか自治会の総意で決められなかったという自

治会もあるというふうに伺っているということです。見込みの関係です
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けれども、今年度につきましては、若干多過ぎたのかなという面は否め

ないと思います。 

 

水津治副分科会長 自治会事務費補助金２００万円の減額補正ということで、

当初予算に対して決算を見込んだということなんですが、市の広報から

すると、人口減に比べて、世帯数は月によっては増えている。この事務

費というのは、均等割と世帯割で出されていると思うんですが、自治会

長が、うちの自治会は何軒ですよという申告によって、事務費の支払を

されていると思うんです。私が言いたいのは、自治会に入っておられな

い方が、以前より増えてきているんじゃないかということを確認したい

と思うんですが。 

 

中村市民活動推進課主査兼市民活動係長 お尋ねのありました自治会への加入

率ですが、市で把握しているものが住民票上で自治会が登録されていま

すので、そちらを通じて把握しております。加入率なんですけれども、

やはり年々少しずつ下がっているという傾向が見えてはおります。 

 

水津治副分科会長 増えているというのは、若い世代の方が新しい家を建てら

れたりして、考え方も違うところがあるかも分かりませんが、何か要因

があるかというような情報は得ておられますか。 

 

中村市民活動推進課主査兼市民活動係長 一人一人に聞くことができるわけで

はないので、こちらで把握している傾向として申し上げますけれども、

やはり単身世帯が増えてきているというところがあるのが一つ。やはり

御家族何人かでお住まいの方は自治会に入られている方が多いように思

っております。それから、アパートとかマンションとか、１棟丸ごと、

アパート内の住民で助け合っておられるという状況もありますので、地

域の自治会には加入せず、アパート内で完結しておられるというような

状況もあるように思っております。 

 

大井淳一朗分科会長 自治会事務費の補助金の減額の要因をもう一度説明して

いただけますか。世帯が減ったからという意味ではないと思うんですが。 

 

木村市民部次長兼市民活動推進課長 要因なんですけども、決算見込額、全体

を６，２５０万円で当初組んでおりましたけども、今一月ずつぐらいの
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平均が約５００万円ちょっとぐらいで推移しております。途中大きな造

成とかがあったりということがありますので、当初少し多めに見込んで

いる面は確かにあるんですけど、この流れのままいきますと５００万円

ちょっとぐらいでいきそうですので、それでいきますと、見込額を、数

十万円ぐらいは予備を見ております。それで６，０５０万円ということ

ですので、今、明らかにどんどんどんどん自治会から脱退しているとい

うものではなくて、こちらの数字を少し多めに取っていたところが、実

績値でいくと、大体６，０００万円ちょっとぐらいでいくであろうとい

うことでの減額であります。 

 

大井淳一朗分科会長 確認ですが、アパートとかで自治会に入られない方につ

いては、補助金の世帯には算定されていないということでよろしいです

よね。 

 

木村市民部次長兼市民活動推進課長 そうです。 

 

大井淳一朗分科会長 分かりました。そのほか自治会関係よろしいですね。（「は

い」と呼ぶ者あり）市民活動推進費はどうですか、 

 

矢田松夫委員 諸行事の補助金が約９０％未使用なんですが、私もよく分から

ないんですが、これも明らかにコロナに関係するだろうということで中

止になったんですけれど、コロナ特別基金というのがあるんですが、よ

く分からないんですが、そういうところに組替えとかはできなかったん

ですか。できる予定なんですか。 

 

古川副市長 これは多分コロナ特別委員会で審査されると思うんですが、３１

ページの２款総務費、１項総務管理費、３１目新型コロナウイルス対策

費の中の積立金に、新型コロナウイルス等感染症対策基金積立金１，２

３５万１，０００円が計上されています。先ほど総務でも審議されたん

ですが、議会費で旅費等の減額分、さらには、御質問がありましたよう

なイベント関係の諸行事の不執行分を基金として積み立てるようにして

おります。これはコロナ特別委員会でまた審査されると思います。 

 

大井淳一朗分科会長 諸行事補助金ですが、実施されたイベントもあるんです

か。 
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中村市民活動推進課主査兼市民活動係長 実施されたイベントとしては、アイ

ラブ山陽小野田、ＪＣが主催されているイルミネーションのイベントが

ありました。それと支出したものとしては、準備の経費として、竜王山

さくらまつりで一部準備をされておられましたので、そちらの経費を補

助しております。 

 

大井淳一朗分科会長 それでは文化振興費から、市民館、文化会館、スポーツ

振興のところ。 

 

吉永美子委員 文化振興費で、８節の報償費５０万２，０００円というところ

で、アウトリーチ事業の中止だという御説明がありました。これはどう

いった事業だったのか、お知らせください。 

 

石田文化スポーツ推進課長課長 このアウトリーチ事業ですが、今年度初めて

行う事業として予算を取っておりました。内容としましては、例えば福

祉の施設であるとか、病院であるとか、ふだん会場に出向いて芸術文化

に触れることができない方のために、施設等に出向いて、アウトリーチ

事業を行おうと思っていたものになります。 

 

吉永美子委員 これは今回中止ということですが、今後のお考えをお聞きかせ

ください。 

 

石田文化スポーツ推進課長課長 今年度初めて実施しようと思って予算取りを

したものになります。今後も引き続き、できる内容で開催はしたいと考

えております。 

 

吉永美子委員 ちなみにこれはどこが主体でされようとしていた事業なんです

か。 

 

石田文化スポーツ推進課長 これは市が主催です。 

 

大井淳一朗分科会長 そのほか文化振興、市民館、文化会館、スポーツ振興で

すが、よろしいですね。（「はい」と呼ぶ者あり）それでは続きまして、

３２ページ、３３ページです。戸籍住民基本台帳費です。先ほど重複計
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上という言葉を幾つか聞いたんですが、結果的にそうなったのか、それ

とも当初のときに重複してしまったのか、教えていただけますか。 

 

亀﨑市民課長 重複計上のことですけれども、当初から誤って重複計上してし

まったものです。コンビニ交付システム保守委託料とコンビニ交付事業

費負担金について、重複しておりました。 

 

大井淳一朗分科会長 そのほかマイナンバー関係でありますか。 

 

吉永美子委員 １９節ですが、地方公共団体情報システム機構交付金というこ

とで、結構大きな金額で、増額と御説明があったと思います。どのため

の交付金であり、なぜ増額になったのか教えていただけますか。 

 

亀﨑市民課長 マイナンバーカード交付事業費負担金１，５４８万４，０００

円につきまして、これは地方公共団体情報システム機構にマイナンバー

カードの発行とかを委任しております。今年度マイナンバーカードがか

なり増えたために、その分経費として請求額が増額となったものです。 

 

大井淳一朗分科会長 そのほか、よろしいですか。（「はい」と呼ぶ者あり）

それでは、審査番号②は終わります。それでは一般会計民生福祉分科会

の審査番号③につきましては、午後からということにしたいと思います。

まず、病院関係の委員会を終わりまして、その後、分科会に切り替えた

いと思いますので、御協力のほどよろしくお願いします。それでは午前

は以上とします。皆さんお疲れ様でした。 

 

 

午前１１時４５分 休憩 

 

午後２時３０分  再開 

 

 

大井淳一朗分科会長 それでは一般会計民生福祉分科会を再開します。審査番

号③の福祉部関係の説明を求めたいと思います。 

 

岩佐福祉部次長兼社会福祉課長 ３２、３３ページをお開きください。３款民
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生費、１項社会福祉費、１目社会福祉総務費を１１万９，０００円増額

し、１８億６，０８３万３，０００円とし、また、補正額の財源内訳の

国庫支出金を１１４万７，０００円増額し、一般財源を１０２万８，０

００円減額するものです。３４、３５ページをお開きください。まず、

歳出の増額について御説明します。２３節償還金、利子及び割引料を１

１万９，０００円増額するものです。これは、令和元年度生活困窮者自

立支援相談支援事業費等国庫負担金及び生活困窮者就労支援準備支援事

業費等補助金の超過分を返還するものです。これの主な要因は、住居確

保給付金の支給者が少なかったことによるものです。続きまして、社会

福祉総務費に係る歳入について御説明します。１６、１７ページをお開

きください。１５款国庫支出金、１項国庫負担金、１目民生費国庫負担

金、４節生活困窮者自立支援費国庫負担金を１１４万７，０００円増額

するものです。これは９月定例会において住居確保給付金を１５３万円

増額することの議決を頂いた件に関する国庫負担金です。事業費の４分

の３が生活困窮者自立支援費国庫負担金として歳入されるものです。次

に３６、３７ページをお開きください。３款民生費、３項生活保護費、

２目扶助費を４６６万３，０００円減額し、１１億９，２３５万９，０

００円とするものです。内訳としましては、２０節扶助費を６，７００

万円減額します。３８、３９ページをお開きください。２３節償還金、

利子及び割引料につきまして６，２３３万７，０００円増額するもので

す。扶助費の減額につきましては、生活保護受給者数の減少に伴い、生

活扶助費、住宅扶助費などそれぞれ決算を見込んで減額するものです。

また償還金６，２３３万７，０００円につきましては、昨年度の生活保

護事業に係る国庫負担金の超過分を返還するものです。これは、昨年度

の生活保護受給者数の減少により、不用額が生じたものに係る国庫負担

分です。続きまして３款民生費、４項災害救助費、１目災害救助費を５

万円増額し５０７万７，０００円とするものです。内訳としましては、

１１節需要費を５万円増額し災害時に避難所において活用するための物

品を購入するものです。なお、これの財源としまして、２０、２１ペー

ジをお開きください。１８款寄附金、１項寄附金、３目民生費寄附金、

１節民生費寄附金８万７，０００円のうち５万円を充当します。これは、

市内で活動される団体から寄附を頂いたもので、団体様とお話しさせて

いただき、避難所の物品に活用させていただくこととなりました。以上、

慎重審査のほど、よろしくお願いします。 
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岡村障害福祉課長 障害福祉課関係分を説明します。３４、３５ページをお開

きください。３款１項２目障害者福祉費を２，４７０万円減額し、１８

億９,２６９万８，０００円にするものです。それぞれの節について、当

初予算額の執行状況を確認する中で、おおむねの決算見込額をもって、

今回の補正額を算出しています。内訳としましては、１３節委託料につ

きましては、日中一時支援事業委託料を２５０万円、移動支援事業委託

料を１００万円減額するものです。減額の主な理由としましては、見込

みに比べて利用者が減少したことによるものです。これらの財源として、

１８、１９ページの歳入の１５款２項２目１節、社会福祉費国庫補助金

の地域生活支援事業費を１７５万円減額、また、２０、２１ページの１

６款２項２目１節社会福祉費県補助金の地域生活支援事業費を８７万５，

０００円減額します。国庫補助率は２分の１、県補助率は４分の１です。

３４、３５ページをお開きください。２０節扶助費につきましては、特

別障害者手当を３２０万円、福祉医療助成費を５００万円、自立支援医

療給付費の更生医療を１，３００万円、合計２，１２０万円減額するも

のです。減額の主な理由としましては、特別障害者手当は、入院や転出

等により手当が該当しなくなったことや見込みに比べて新規申請が少な

かったことによるもの、福祉医療助成費につきましては、受給者数が減

少していることによるものです。また、更生医療につきましては、生活

保護受給者の該当が減少したことによるものです。これらの財源として、

特別障害者手当につきましては、１６、１７ページの歳入の１５款１項

１目１節社会福祉費国庫負担金の特別障害者手当等給付費を２４０万円

減額します。国庫補助率は４分の３です。福祉医療助成費につきまして

は、２０、２１ページの１６款２項２目１節の社会福祉費県補助金の福

祉医療助成費を２５０万円減額します。県補助率は２分の１です。また、

更生医療につきましては、１６、１７ページの１５款１項１目１節社会

福祉費国庫負担金の自立支援給付費を６５０万円減額、１８、１９ペー

ジの１６款１項１目１節社会福祉費県負担金の自立支援給付費を３２５

万円減額します。国庫補助率は２分の１、県補助率は４分の１です。説

明は以上です。 

 

梅田国保年金課長 続きまして、国保年金課分について御説明します。３４、

３５ページ、４目後期高齢者医療費は５９万６，０００円減額し、補正

後の額を１１億８，７１８万５，０００円とするものです。内訳は１９

節負担金、補助及び交付金におきまして、山口県後期高齢者医療広域連
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合負担金を額の確定により１４万６，０００円減額し、２８節繰出金に

おきまして、後期高齢者医療特別会計繰出金を事務費等繰入金の減額に

より４５万円減額するものです。なお、歳入の補正はありません。以上

です。 

 

長井子育て支援課長 子育て支援課分を御説明します。一般会計補正予算書の

３４、３５ページをお開きください。３款民生費、２項児童福祉費、１

目児童福祉総務費３万７，０００円を増額し、１億３,３８９万６，００

０円とするものです。この内訳は１８節備品購入費です。これは市民か

ら子どもたちのために役立ててほしいという趣旨で寄附があったことか

ら、児童用図書を購入し、なるみ園に配架する予定です。これに伴う特

定財源の補正については、２０、２１ページをお開きください。１８款

寄附金、１項寄附金、３目民生費寄附金、１節民生費寄附金８万７，０

００円のうち３万７，０００円を計上しております。次に３６、３７ペ

ージをお開きください。３款２項２目児童措置費を１５０万円増額し、

３１億５，８９４万８，０００円とするものです。この内訳は１９節負

担金、補助及び交付金です。これは国が実施する保育所等におけるＩＣ

Ｔ化推進等事業にのっとり、私立保育所等が保育士の業務負担軽減を図

るために保育の周辺業務や補助業務等に係るＩＣＴ等を活用した業務シ

ステムを導入した場合の費用補助です。私立保育所１園、小規模保育事

業所１か所が実施予定です。この事業に伴う特定財源の補正については、

１８、１９ページをお開きください。１５款国庫支出金、２項国庫補助

金、２目民生費国庫補助金、２節児童福祉国庫補助金、保育対策総合支

援事業費５４０万円のうち、１００万円を計上しております。これは、

補助基準額が１か所当たり１００万円、補助割合が２分の１の２か所分

です。続いて、３６、３７ページにお戻りください。３款２項４目保育

所費を９,５００万円減額し、８億２,４８７万３，０００円とするもの

です。この内訳は１５節工事請負費で、主な理由は、山陽地区保育所の

地盤補強工事の完了による精算及び建築主体・機械設備工事と電気設備

工事の入札による減額を調整するものです。次に、繰越明許費補正を御

説明します。一般会計補正予算書の６ページをお開きください。第２表

繰越明許費補正、３款民生費、２項児童福祉費、保育所等ＩＣＴ化推進

等事業について御説明します。これは、先ほど御説明しました２目児童

措置費、１９節負担金、補助及び交付金１５０万円について繰越明許費

を設定するものです。この事業は、国の第３次補正を受けて実施するも
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ので、今年度内に業務完了の見込みがないためです。説明は以上です。

御審査のほどよろしくお願いします 

 

大井淳一朗分科会長 民生費についての説明を受けました。ページを追って進

めたいと思います。３４、３５ページになりますが、社会福祉費につい

て、先ほど説明があった部分の質問を受けたいと思います。 

 

河﨑平男委員 扶助費の２，１２０万円の減。該当者が減少ということでした

が、対象者はどのぐらいいますか。 

 

大井淳一朗分科会長 もう一度お願いします。 

 

河﨑平男委員 自立支援医療給付費更生医療の該当者が減少ということであり

ましたが、この対象者はどのぐらいいらっしゃるんですか。 

 

岡村障害福祉課長 更正医療につきましては、現在２４７人の受給があります。

そのうち、生活保護受給者が１１名という状況です。 

 

河﨑平男委員 この更生医療というのは、手帳を持っておられる方というふう

に理解していいんですか。 

 

岡村障害福祉課長 障害者手帳をお持ちの方で、日常生活における身体機能の

障害を軽減したり、改善したりするための医療を指定医療機関で受ける

場合に医療費を助成するというものです。透析を受けられた方が多いと

いう状況になっております。 

 

河﨑平男委員 透析のほかにどのような治療があるんですか。 

 

岡村障害福祉課長 心臓の手術であったりとか、肢体不自由の方の人工関節の

置換術であったりとか、そういったものが対象になってまいります。 

 

大井淳一朗分科会長 社会福祉費はいいですか。（「はい」と呼ぶ者あり）そ

れでは児童福祉費に行きましょう。 

 

吉永美子委員 １９節負担金、補助及び交付金の保育所等ＩＣＴ化推進事業費
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補助金ということで、国の第３次補正予算ということですが、この事業

について、もう少し詳しく御説明いただいてもよろしいですか。 

 

野村子育て支援課主査兼保育係長 この事業は国の第３次補正に基づいて行う

もので、対象事業者が保育所や地域型保育事業を行う事業者となります。

対象事業につきましては、これらの事業者等が、保育士の業務負担を軽

減するために、三つの機能を持ったＩＣＴのシステム、三つの機能とい

うのが、保育に関する計画、記録に関する機能と、園児の登園及び降園

の管理に関する機能、保護者との連絡に関する機能、これらの三つの機

能を有するシステムを導入した場合に、これに対して補助をするという

ものになります。 

 

吉永美子委員 ６月の一般質問の中で、保育士の業務の負担というところで申

し上げましたが、そういったところにつながるのではないかと思います

と、公立保育所の業務負担の軽減にもつながると思うんですが、国の第

３次補正予算は、公立には使えないんですか。 

 

野村子育て支援課主査兼保育係長 こちらの事業につきましては、公立保育園

も対象となっております。公立保育園におきましては、新年度予算に計

上しているんですが、令和４年度開園予定の新保育園で導入を検討して

いるところです。 

 

吉永美子委員 これに直接には関わらないけど、公立については、新しい保育

園に使うのであって、これまでの市立保育園については、業務の負担の

減には今のところは取り組まないという考え方でよろしいということで

しょうか。 

 

野村子育て支援課主査兼保育係長 考えているのは新しい保育園を山陽地区に

建設しておりますので、そちらで一旦導入を考えております。今後、こ

の様子等を伺いながら、厚陽保育園と日の出保育園がそのまま残ります

ので、そちらでの導入も検討していきたいと思っております。 

 

大井淳一朗分科会長 この事業なんですが、私立と小規模なんですが、これは

要請があるから補助を取ったということで、例えば要請がなければ、先

行して公立でいけばいいのかなと単純に思ったりするんですが、あらか
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じめ申請があるから、こういう話になったということでよろしいでしょ

うか。 

 

野村子育て支援課主査兼保育係長 国の第３次補正にこのような事業があると

いうことは、国から年末頃に情報の提供がございました。これに基づい

て、各私立保育園や小規模保育事業所に事業を行う予定はないかという

ことを伺ったところ、今回２園から手が挙がったということです。 

 

大井淳一朗分科会長 そのほか、児童福祉費について、よろしいですか。（「は

い」と呼ぶ者あり）続きまして、生活保護費です。 

 

吉永美子委員 ちょっと教えてください。決算見込みということで、生活保護

を受けておられる方が減っているというところがあるので、マイナスか

なというふうに思うんですが、施設事務費のみ増えているというところ

はどのようになっているんでしょうか。御説明お願いします。 

 

壹岐社会福祉課主査兼生活保護係長 施設事務費につきましては、当初予算で

６名分を見込んで予算を取っておりましたけども、昨年の１２月に急き

ょ一人の方が施設に入ることになり、１名増えましたので、それに係る

予算を今回増額させていただいたところです。 

 

大井淳一朗分科会長 本会議で扶養照会の話が出ておりました。生活保護受給

者の減少が、扶養照会が行き過ぎているから減ったんじゃないかという

意味で多分聞いたんですが、今回の減少と扶養照会の因果関係というの

はどうなんですか。ゼロではないでしょうけど、現状を教えてください。 

 

岩佐福祉部次長兼社会福祉課長 本会議場でもあった扶養照会につきましては、

申請とともにするものでもないですし、申請の後に、状況確認のために、

まずは金銭的なことの前に、連絡が取れるかどうかいうことから始めま

す。その中で、御連絡が取れるのであれば、心の支えになっていただけ

るのであれば、金銭的に扶養できませんかというような扶養照会をさせ

ていただいているところです。それがあるから、生活保護者が減ってい

るということは、私どもは考えていないところです。 

 

大井淳一朗分科会長 今後の運用なんですが、厚労省の答弁を受けて、何か運
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用が変わったりするんでしょうか。本会議でもあった質問です。 

 

岩佐福祉部次長兼社会福祉課長 特に大幅に変えることもありません。現状に

おきましても、一人一人個別の状況を勘案しながら、係長を中心に、誰

に扶養照会をするということは考えております。一律に３親等以内に全

員にするということは一切ありません。特に国からの基準等も来ており

ませんので、大きな変更はないものと考えておりますし、現在の扶養照

会も極端なことをしているとは、私どもは思っていません。 

 

大井淳一朗分科会長 分かりました。そのほか、生活保護はよろしいですね。

（「はい」と呼ぶ者あり）災害救助費もいいですか。（「はい」と呼ぶ

者あり）以上とします。繰越明許です。先ほど聞いたところもあるんで

すが、よろしいですね。（「はい」と呼ぶ者あり）審査番号③は終わり

で、今日は以上です。それでは、一般会計民生福祉分科会を閉じます。

皆さんお疲れ様でした。 

 

 

午後２時５５分 散会 

 

 

令和３年２月２４日 

 

一般会計予算決算常任委員会民生福祉分科会長 大井 淳一朗 


